

DIARIO DE

MALLORCA

del lunes 14

de Marzo 1814



Sta. Florentina virgen. = Rogativa en la Concepcion.

Observaciones Meteorologias de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Boromet.	Admosfera	Sale el sol á las
7 de la m.	7 g.	27 p. 111.	O.	6 y 11 minutos
12 del dia.	8 g.	27 p. 101.	E.	y se pone á las
5 de la tar.	7 g. $\frac{1}{2}$	27 p. 101.	E.	5 y 49 minutos.

CORTES.

Dia 16 de febrero. Se hizo la eleccion de oficios, y fué electo presidente el Sr. Perez de la Puebla, vicepresidente el Sr. Moyano; y Secret. el Sr. Mendiola.— *Sr. Lavandero:* Que haya sesiones extraordinarias para tratar de guerra y hacienda.— *Sr. Ostolaza:* el Sr. presidente que señale estas sesiones *por el dia*, porque hay una resolucion para que no se tenga *por la noche*.— *Sr. Canga Argüelles:* el Sr. Ostolaza que señale el acta donde consta dicha resolucion. *No la manifestó, porque no la hay:* con este motivo el Sr. Rámos Arispe hizo ver que los representantes de la nacion debian tener mucha confianza de sus comitentes, y que procediendo con justicia no tenian que temer al heroyco pueblo español. *El Sr. presidente dixo que habria sesiones de dia y no bastando, habria de noche.*—El Sr. Ostolaza propuso que se diese *Usía* à los individuos de los cabildos Eccos.

Dia 17 El Sr. Secret. Teran leyó una representacion del general Villacampa, quejándose de que se le hubie-

ra supuesto falsamente ser infractor de la Const. por las prisiones del pro. D. J. Gonzalez, y el escribano D. J. Garrido, habiendo procedido por orden de la Regencia &c. En dicha representacion se decia que Gonzalez se habia delatado á sí mismo, presentándose á Villacampa de resultados del parte que diéron á este dos artilleros pagados, como otros muchos, para alborotar en el Congr. en lo que estaban complicados algunos Diput. de estas Córtes.—Se leyeron 5 documentos que acompañaban la representacion, por los quales se evidenciaba que la Regencia habia mandado prender à los enuuciados Gonzalez y Garrido, que el partido anti-constitucional habia despachado emisarios para pagar gente con el fin de derribar la Regencia y la Const. &c.—El Sr. Cepero habló de esta trama, y dijo que se presentase el Secret. del despacho á dar cuenta de la certeza de este asunto.—*Sr. Isturiz*: este crimen debe alarmar á todo el mundo, la nacion tiene derecho para averiguar si en esta trama hay cómplices dentro el Congr. y debe saber quienes son estos pícaros. (*Aplauso.*) *Se declaró sesion permanente.*—*Sr. Sanchez*: es necesario que el Congr. tome este negocio en su alta consideracion, me estremezco al oír que en este crimen haya cómplices de dentro el Congr. ¡Que anarquia se habria seguido, si hubiese reventado la mina de este partido anti-patriota; cuyo objeto era la esclavitud de la España, y la disolucion del Congr.—*Se leyó la indicacion del Sr. Cepero sobre la venida del Secret. del despacho.*—El Sr. Martinez de la Rosa apoyó esta indicacion, é hizo ver que la fuerza de la opinion pública es el apoyo del Congr.; que esa faccion debe ser obra de Napoleon para trastornar toda la Europa, y concluyó así: si la patria está en peligro, corramos á salvarla, y con ella á la Constitucion (*Aplauso.*) *Se resolvió que viniese el Secret. del despacho de gracia y justicia.* Presentóse este, y manifestó que el general Villacampa habia procedido en virtud de las órdenes de gobierno: explicó el asunto de los pagados para qui-

far la libertad del Congr.; y añadió que anoche una persona le dixo reservadamente que habia pagada una faccion, para que concluida la sesion de hoy gritasen; *Viva Fernando VII. y cayga la Regencia y los liberales!* — El Sr. García Page hizo ver que debia activarse esta causa y que el que resultase reo, pagase con su cabeza; y lo mismo vino á decir el Sr. Canga Argüélles. — Sr. Ostolaza: á los documentos presentados por Villacampa doy el mismo crédito que á un anónimo: todos estamos llenos del mejor celo. Si contemplamos los exércitos arruinados veremos... Es preciso que la causa de Audinot... (*viendo que su discurso incomodaba al pueblo, concluyó así:*) Pues que se active ese expediente, y se vea quienes son estos pícaros. *Habiendole interrumpido un Sr. Diput. llamando al órden el mismo Ostolaza concluyó de este modo:* la Regencia habrá tomado las mismas medidas en lo de Audinot. De resultas de las preguntas que hizo el Sr. Isturiz al Secret. del despacho, se deduxo que el deseo de quitar la Regencia tenia relacion con la trama de los facciosos pagados; que en la cacareada causa de Audinot no hay cuerpo de delito; que el intento de àmbas tramas es trastornar el estado; y que lo de Audinot supone que el alto clero, la nobleza y D. Agustin Argüélles quieren establecer en España una república. (*El pueblo se echó á reir.*) — Se aprobàron dos indicaciones del Sr. García Page: 1.^a Que esta causa sobre los coechados en trastorno de la patria se finalice con preferencia á otra. 2.^a Que la Regencia no omita medio alguno para asegurar el órden del público. — Se admitió á discusion esta indicacion del Sr. Cepero: Que el Congr. no tome deliberacion alguna sobre mudanza de gobierno, como no sea en sesion pública. — El Sr. Martinez de la Rosa demostró la necesidad de tratar en público toda mutacion acerca del gobierno; y manifestó lo peligroso que seria quitar la Regencia actual tan aplaudida de las potencias aliadas, por lo mismo que la detesta Napoleon. (*Aplauso general.*) — Se aprobó la indicacion del Sr. Cepero por todos los Sres. mé-

nos el conde de Puño en rostro y el marques de la Palma. — La representacion del general Villacampa pasó á la Com. de infraccion de Const. Se levantó la sesion con aplausos á la regencia y á los Diput. defensores de la Const. y de la libertad española.

Valencia 1.º de Marzo.

Segun las cartas mas recientes de Madrid se verificó la entrada de los aliados en Paris. Este suceso es de tanta importancia, que la imaginacion no se lo podia figurar tres meses ha.

A Suchet nos lo ponen los últimos papeles de Cataluña en las inmediaciones de Gerona, donde se ha reunido bastante número de enemigos. Las tropas nacionales y aliadas ocupan los puestos de Sarriá y S. Andrés de Palomar, extendiéndose las avanzadas de este punto hasta el Clot. En breve estará bloqueada Barcelona por mar y por tierra.

No se sabe todavía por lo claro la suerte de las guarniciones enemigas de las plazas de Lérida, Mequinenza y Monzon, que están en nuestro poder. Entre los que se han distinguido y contribuido á la adquisicion de estas plazas hace mencion el baron de Eroles de D. Juan Vankalen, edecan que fué del mariscal Suchet.

Este edecan, dice el baron Eroles, es un jóven español que en los primeros dias de nuestra sagrada insurreccion tomó en ella la parte de un verdadero patriota español, y ahora ha acreditado los innatos sentimientos de tal, que obraba en su corazon, exponiendo su vida á los mayores riesgos en obsequio de su patria y de su opinion.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma.

De Villanova en 2 dias el Javeq. S. José su cap. D. José Mayol mall. en lastre y correspondencia.

De Ciudadela en 6 dias el Laud del p. Juan Pujol mahones, con lana y 40 quintales de tabaco.

De Mataró en un dia el Javeq. S. Antonio, su p. Onofre Sancho mall. en lastre; cuyo patron declara que los franceses han abandonado á Gerona, Palamós y Aulot.

EN LA IMPRENTA D EVILLALONGA.